



本校在籍児童生徒数 小学部11名, 中学部0名 計11名

11月の学校生活目標:『目と目を合わせて 伝えよう!』【Eye Contact】

実りの秋、実感。合言葉は、『全力一心』！

校長 音田 正顕

2学期も残すところ1か月半ほどとなり、子どもたちの活躍と成長をかみしめています。

夏休みを経て、しばらくぶりに会う児童の皆さんには、少したくましくなったように感じました。身体測定でも、「身長が3センチ以上伸びた!」という人もいて、心も体も成長しているのを感じました。そして、まだまだ日差しが厳しい中で迎えた水泳学習発表会では、一人一人が今年の水泳学習で取り組んできたこと、目標にしてきたことを振り返り、自分自身で考えて保護者の皆様の前で最後の目標宣言をして、自分の泳ぎに挑戦するというパフォーマンスを披露してくれました。

タイムを目標にする人や、泳法のここを見てほしいという人もいました。目標は違っても、一人ずつプールに入って自分の宣言通りに泳ぎ切ることは相当のプレッシャーであり、自分自身の壁に挑戦する姿はとてもかっこよく映りました。目標に届いた人、届かなかった人、結果はさまざまでしたが、自分の実力を客観的に把握し、自分の限界に挑戦する姿からは本人の緊張感もひしひしと伝わってきました。また、ある意味覚悟を決めて、開き直ってやるしかないとプールに入っていく姿は清々しく、凛々しくも見えました。こうした経験が、子どもたちにとって体を鍛えるとともに、精神面でも強くしていると感じました。



10月に入ると修学旅行がありました。今年の行き先はダンマン、アルコバール方面です。前日にイランとイスラエルの関係悪化のニュースが流れました。大使館から、万が一に備えて、全員のパスポートを保管するようにと言われ、急遽皆様にお伝えしご了解をいただいた上で、緊張感を保ちながらの1泊2日の旅行になりました。

初日は昼食後に Ithra の石油博物館を訪ねました。下見に出かけた先生が「ここはただ見て歩かせるだけではもったいない」と、クイズ形式のウォークラリーにして、児童が興味を持って展示や説明書きを読むように工夫しました。児童は展示だけでなく、ボードに書かれたり映像で表示されたりする英語の解説を一生懸命に読み取り、友達同士で伝え合ってクイズの答えを書き込んでいました。さすが、英検2級レベル!と感心した見学の様子でした。

その後は、待望の海です!バスが市街を抜けて行きコバルトブルーの海が見えてくると、誰かの口火とともに、「海だー!」「う、み、だーーー!!」という大歓声が上がり、子どもたちの期待の高さがうかがえました。ハーフムーンビーチの海は遠浅で、かなり先まで腰より低い水位でとても穏やかでした。子どもたちは考えてきたゲームを準備したり、思い思いに泳いだり、魚を捜したり砂遊びをしたりして、あっという間に日が暮れていきました。

今回のメインは、ダンマン補習授業校との交流でした。恐らく準備に一番時間をかけたと思います。まずは、交流会で説明したリヤドとリヤド日本人学校の紹介です。練習した甲斐があり、とても素晴らしい内容でした。ダンマン補習授業校の人も集中して



話を聞いてくれました。子どもたちにとって初めて出会う人でも、思いを伝えたいという気持ちがあつて、準備して練習して本番を迎えると、力が發揮できることを実感してくれたと思います。その後はスポーツ交流をしたり一緒にランチを食べたりしました。思い出深い旅行になりました。

記憶に新しい日本人会運動会の練習は、約1か月前から始まりました。現在のチームの代表は日本人会の児童生徒から選出されるキャプテンのみで、今年は本校6年生女子2名です。ですから、開会式や閉会式の練習、各種目のデモンストレーションなど、子どもたちは体育の時間に繰り返し説明を受け、それぞれ自分がやるべきことに実直に向き合いました。とてもよく動けていました。

中でも力を入れたのが、表現活動の『よっちょれ』です。日本では、運動会のダンスとして『南中ソーラン』が有名ですが、このよっちょれは、よさこいソーラン全国大会の総踊りの際にかかる曲だということです。最初、踊りを見たときは、カッコイイものの、こんなに早い踊りが踊れるんだろうかと不安な意見もありました。それをスローモーション再生やパートごとの練習、友達同士の教え合いで徐々にマスターしていき、本番の一週間前にはかなり仕上がった状態になりました。しかし、本番に向けて気持ちが緩まないように、ビデオ録画をして課題を分析したり、観客席から見て顔が上がってほしいなと注文が付いたりして、さらに完成度を上げていきました。そして、本番。子どもたちは見事に踊り切り、万雷の拍手が送られました。練習にしっかり取り組めたからこそ、本番で力を発揮することができたのだと思います。みんなで協力して創り上げ、やり切って達成感を得る貴重な経験になりました。



◆ ◆ ◆

11月の行事予定(保護者用)

※予定は変更になることがあります。

リヤド日本人学校

11月			1年生	2年生	3年生以上	15	金		
1	金	日本人会運動会	12:30			16	土		
2	土					17	日	14:35	15:35
3	日	運動会振替休日				18	月	14:35	15:35
4	月		14:35		15:35	19	火	14:35	15:35
5	火		14:35		15:35	20	水	児童会朝会	
6	水	全校朝会	15:35			21	木	クラブ	
7	木	委員会⑦	15:35			22	金	日本祭	
8	金					23	土		
9	土					24	日	14:35	15:35
10	日	英検②(2次)	14:35		15:35	25	月	14:35	15:35
11	月		14:35		15:35	26	火	14:35	15:35
12	火		14:35		15:35	27	水	全校朝会	
13	水	全校朝会	15:35			28	木	職員研修	
14	木	職員会議	14:35			29	金		
			14:35			30	土		

日本の公立の学校では、家族も含めた地域の方々に学校へ来ていただき、子どもたちと関わっていただいたり、ボランティアをしていただいたりする事業が盛んになっています。【地域学校協働活動】これは、子どもたちと地域（ここでは日本人会）の方との交流を通して、子どもたちが地域の関わりの中で生きていることを自覚し、地域の皆様にも学校を一つの核として応援していただく意味が込められています。ご理解・ご協力いただける方に関わっていただきたいと思いますので、ご興味のある方は、担当平井までご連絡をいただければ幸いです。（具体例：授業支援や得意な事）